



Consejo Económico y Social

Distr. general
6 de diciembre de 2013

Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

58º período de sesiones

10 a 21 de marzo de 2014

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, titulado “La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”: consecución de los objetivos estratégicos, adopción de medidas en las esferas de especial preocupación y medidas e iniciativas ulteriores

Declaración presentada por Umuada Igbo Nigeria, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

Las Naciones Unidas establecieron los Objetivos de Desarrollo del Milenio para ayudar a los países subdesarrollados a superar los problemas del analfabetismo, la pobreza y los bajos niveles de salud y de calidad de vida. Esta declaración escrita se centrará en los Objetivos primero, tercero, quinto y sexto.

Primer Objetivo de Desarrollo del Milenio: Erradicar la pobreza extrema y el hambre

Retos

Hay muchos niños con peso inferior al normal en Nigeria. Esto se debe a la pobreza, que puede observarse en las zonas rurales de Anambra, Enugu, Imo, Ebonyi, Abia, Delta, Rivers y otros estados. La razón es que la mayor parte de los aldeanos son campesinos que utilizan horcas de labranza en su agricultura de subsistencia y la mayoría de ellos se están muriendo. La mayoría de los jóvenes, por su parte, migran a las zonas urbanas. Como resultado, el suministro de alimentos obtenido por y para los habitantes de las zonas rurales es insuficiente.

En las aldeas y las zonas urbanas, algunos niños abandonan la escuela puesto que sus padres no pueden seguir pagando las tasas académicas. Resulta casi imposible encontrar un empleo en el servicio público. En estas zonas, nos encontramos con graduados que no tienen empleo. Algunos, al ser interrogados, contaron que la situación en la que se encontraban les había empujado a cometer delitos. Sus hermanos estaban sin escolarizar y hambrientos. Afirmaron que no tenían otra alternativa que afrontar la misión suicida de cometer delitos, pues preferían morir en el acto antes que sufrir el hambre en sus hogares.

Logros

El reciente crecimiento económico, en particular en la agricultura, que se ha mecanizado parcialmente, ha reducido el porcentaje de niños con peso inferior al normal de 35,7% en 1990 a 23,1% en 2008. No obstante, el crecimiento no ha generado suficientes empleos ni ha reducido la pobreza.

Umuada Igbo Nigeria y un organismo coordinador en la diáspora se han embarcado también en proyectos agrícolas para suministrar alimentos a las familias y a la nación en general. Hemos puesto en marcha una granja de maíz y yuca en Ufuma (estado de Anambra) y hemos recolectado grandes cosechas de ambos productos. En un intento por expandir la explotación agrícola, nos proponemos fomentar la agricultura mecanizada en los seis estados de Abia, Enugu, Ebonyi, Delta, Imo y Rivers a fin de reducir en ellos la pobreza extrema y el hambre. Hemos contratado a un técnico agrícola y a un agrónomo para analizar los suelos e identificar los tipos de cultivos que crecerán bien en cada uno de los estados.

Tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio: Promover la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de la mujer

Retos

Actuamos en zonas en las que las mujeres viven marginadas. No son propietarias de las tierras. Se las ve, pero no se las oye. Cuando un hombre solo tiene hijas, se le castiga porque se cree que las mujeres no son importantes, ya que no pueden heredar la propiedad.

Se espera de las viudas que renuncien a las propiedades de su marido en favor de sus cuñados, que lo consideran natural. Estas mujeres sufren mucho. Algunas de ellas llegan a ser expulsadas del hogar de su marido, junto a sus hijos.

Qué está haciendo Umuada Igbo Nigeria para resolver estos problemas

Umuada Igbo Nigeria lamenta el trato que reciben las mujeres y las viudas. Actualmente disponemos de una sección jurídica para abordar su situación. Asumimos sus casos de forma gratuita. También participamos en casos de arbitraje y resolución de controversias sin llegar a juicio.

Umuada Igbo Nigeria ha concedido subsidios a mujeres y jóvenes a través de un banco comunitario a fin de empoderarlos económicamente. A pesar de que los beneficiarios no han podido devolver la mayor parte del dinero, sus vidas han cambiado para mejor, no han tenido que volver a la calle a pedir limosna y sus hijos han regresado a la escuela.

En el norte de Nigeria, algunas niñas se casan a una edad muy temprana, por lo que dejan de ir a la escuela. Se dan casos de matrimonio infantil. Las mujeres protestan contra esta práctica y, actualmente, algunas personas escuchan estas protestas. Se necesitan urgentemente incentivos económicos para que los niños asistan a la escuela en la zona sudoriental de Nigeria.

Quinto Objetivo de Desarrollo del Milenio: Mejorar la salud materna

Retos

La mortalidad materna cayó un 32%, desde 800 muertes por cada 100.000 nacidos vivos en 2003 hasta 545 muertes por cada 100.000 nacidos vivos en 2008. El porcentaje de partos asistidos por un trabajador sanitario cualificado ha continuado siendo bajo y amenaza con impedir que haya nuevos progresos. Algunas mujeres recurren a parteras sin cualificación. Se necesitan más hospitales, clínicas, doctores y enfermeras y parteras capacitadas.

Nuestra organización forjó alianzas con VISION en 2003 y 2004, con Society for Family Health en 2007 y con Ipas desde 2008. Hemos llevado a cabo una movilización de base para sensibilizar a las comunidades sobre la planificación de la familia y la salud y los derechos reproductivos en diferentes estados de Nigeria.

Los registros médicos muestran que 5.000 nigerianos viajan cada mes a la India para recibir tratamiento médico. Se trata de personas ricas que pueden permitírselo. A nuestra organización le preocupan los nigerianos que mueren de forma prematura a causa del cáncer, la insuficiencia renal, los ataques cardíacos, la hipertensión, los partos y la falta de equipos para realizar diagnósticos apropiados, etc.

La comunidad de Omogho, en la zona de gobierno local de Orumba North (estado de Anambra), nos concedió 7,7 hectáreas de terreno para construir un hospital y un centro de diagnóstico de vanguardia. El Dr. Alex Ekwueme, exvicepresidente de Nigeria, realizó el diseño arquitectónico de forma altruista. Este proyecto salvará vidas.

Umuada Igbo Nigeria abanderó la causa de las víctimas de la llamada “ola de violaciones de Opi”, en la que jóvenes de entre 17 y 25 años de edad violaron a mujeres de entre 60 y 80 años de edad. Acudimos al pueblo, rezamos y advertimos a los chicos de las consecuencias de sus actos. También llevamos el caso ante la Asamblea Legislativa del estado de Enugu, conjuntamente con otro grupo de mujeres. La Asamblea deliberó sobre la cuestión y constituyó un comité para que realizase un seguimiento; actualmente, en Opi reina la paz y la tranquilidad.

Sexto Objetivo de Desarrollo del Milenio: Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades

Un éxito destacado fue la caída en la prevalencia del VIH entre las mujeres jóvenes embarazadas de entre 15 y 24 años, que pasó del 5,8% en 2001 al 4,2% en 2008. No obstante, algunos estados registran todavía tasas elevadas de prevalencia, lo que requiere atención política urgente.

Algunas chicas recurren a la prostitución debido a la pobreza. Esto las expone al riesgo del acoso sexual y la infección por VIH/SIDA. Sensibilizamos a las mujeres sobre las causas y la prevención del VIH/SIDA y sobre cómo ayudar a las víctimas. Se necesita una mayor concienciación.

El Gobierno Federal, encabezado por el Presidente Goodluck Ebelechukwu Azikiwe Jonathan, está realizando un esfuerzo por conceder importantes puestos ministeriales a mujeres, como por ejemplo la Dra. Okongo-Iweala en Finanzas, Princess Stella Oduah en Aviación y la Sra. Diezani Alison-Madueke en Petróleo. Joy Ogwu es la Representante Permanente de Nigeria ante las Naciones Unidas, y hay muchas otras. Los gobernadores de los estados también han nombrado a comisionadas en sus ministerios. Todavía queremos más.